

Elementos agitadores intentaron ayer una alteración del orden en Barcelona

Utilizando indebidamente supuestas atribuciones sindicales, impusieron el paro en bastantes lugares de trabajo. Los servicios públicos funcionaron normalmente.

El conato subversivo, en el que el comunismo "asomó la oreja", quedó eliminado en el transcurso de la tarde.

NOTA DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION
Madrid, 13.—El ministro de la Gobernación facilitó ayer a la Prensa la siguiente nota:

«Los reiterados intentos de subversión organizados infructuosamente desde fuera de España para alterar la paz en la gran urbe de Barcelona, han resurgido en los últimos días con el pretexto de interpretar un estado de opinión creado por dificultades de la vida que, si existen ciertamente, son en todo caso mucho menores que las que en la hora crítica actual padece la mayoría de los países del mundo.

En el día de hoy, cancelado el episodio local que originó el aumento de las tarifas de los tranvías, resultado inevitable de la elevación de salarios, ciertos elementos perturbadores han renovado sus tentativas de coaccionar violentamente en las zonas fabriles a algunos sectores laborales cuando se dirigen a sus ocupaciones cotidianas.

La intenciona logró un éxito inicial en determinadas barriadas de la población, con los consiguientes disturbios, pronto dominados por la actuación de la fuerza pública. Los alborotadores más significados fueron detenidos, y Barcelona, al reanudarse regularmente los servicios urbanos, empezó a recobrar su normalidad.

El Gobierno siente vivamente los anhelos y preocupaciones del pueblo español y procura aliviar por todos los medios sus necesidades con atención vigilante y la máxima eficacia posible. Pero al mismo tiempo tiene en sus manos recursos de sobra para deshacer cualquier clase de turbios manejos y está resuelto a aplicar el rigor de la ley contra todos aquellos que, más o menos directamente y al dictado de intereses inconfesables, maquinan el quebrantamiento de la tranquilidad social, menoscabando el crédito que la paz y el orden internos de España han ganado más allá de las fronteras.»

Barcelona, 12.—Los centros laborales de la Ciudad Condal han sido escenario esta mañana de un intento de alteración del orden. Agitadores políticos se han presentado en distintas empresas utilizando el nombre de la Delegación Provincial de Sindicatos, invitando a los trabajadores a que abandonaran sus ocupaciones. Ello originó el natural desconcierto y fueron muchas las industrias y establecimientos que cesaron en sus actividades.

Una nota del gobernador civil
A mediodía, el gobernador civil hizo pública una nota, a través de las emisoras locales, informando de la realidad de los hechos, haciendo un llamamiento al buen sentido de la ciudad y advirtiéndole que la fuerza pública cortaría energética y rápidamente cualquier intento de alteración del orden. Por la tarde ha ido normalizándose paulatinamente la vida ciudadana. Los periódicos han salido y se han vendido normalmente. Los servicios públicos, sin excepción, no se han interrumpido en toda la jornada y, ante la reacción de la ciudad contra esta maniobra de tipo cariz comunista de que ha sido víctima, Barcelona ha recobrado ya su normal fisonomía.—Cifra.

Intervención de la fuerza pública
Barcelona, 12.—Grupos de agitadores se acercaron a los mercados e intentaron perturbar las transacciones.

Dos bombas estallan en el Ministerio de Negocios Extranjeros italiano y en el jardín de la Embajada de EE. UU. en Roma
Roma, 13 (1 t.)—Poco después de la medianoche han hecho explosión unas bombas en el ministerio de Negocios Extranjeros italiano y en el jardín de la Embajada norteamericana. La Policía ha manifestado que la bomba que estalló en el ministerio fue colocada en una ventana del mismo que da a una pequeña calle. Quedaron destrozados varios cristales y los mármoles de la ventana. Unos automóviles aparcados a corta distancia fueron alcanzados ligeramente. La bomba era de fabricación casera y tenía una espoleta graduada.—Efe.

Firma del acuerdo comercial hispano-francés para Marruecos
Tetuán, 12.—El Gobierno español ha aprobado los planes de obras de aprovechamiento de las aguas fronterizas del río Muluya. Inmediatamente empezará la construcción de una gran presa de embalses y otra de derivación que, con sus correspondientes redes de canales y acequias, permitirán poner en riego 15.000 hectáreas de terreno actualmente desierto. Se incluyen en estas obras las instalaciones hidroeléctricas adecuadas que han de producir 24 millones de kilowatts hora.

El Gobierno español aprueba el plan de aprovechamiento de agua del río Muluya
Tetuán, 12.—Ha terminado la conferencia hispanofrancesa para la firma de un acuerdo comercial interzonal. Los comisionados franceses y españoles se trasladaron al palacio de la Alta Comisaría para cumplimentar al teniente general Varela. Tras las presentaciones de rigor, el presidente de la Comisión francesa manifestó al teniente general Varela que era portador de un afectuoso y cordial saludo de su colega el residente francés, general Juin, y que se congratulaba del feliz término de las conversaciones que han fructificado en la firma del acuerdo comercial. El alto comisario agradeció las frases del representante francés y le rogó que a su regreso a Rabat transmita al general Juin sus saludos más afectuosos y expresivos.
A primera hora de la tarde emprendieron el viaje de regreso a Rabat. Cifra.

PLENO DE LAS CORTES ESPAÑOLAS

Comenzó a las 11,55 horas de esta mañana
En el banco del Gobierno se hallan todos los ministros

Madrid, 13.—A las 11,55 de la mañana de hoy, bajo la presidencia de don Esteban de Bilbao, comenzó la sesión plenaria de las Cortes Españolas. En el banco del Gobierno se hallan todos los ministros.
Terminado el acto del juramento por los nuevos procuradores, el presidente de las Cortes pronunció unas palabras en recuerdo y memoria de los tres procuradores que durante este interregno parlamentario han fallecido y que durante las tres etapas de las Cortes se sentaron en los escaños. Se trata del marqués de la Vega de Anzó, don Marcelino Ulibarri y el señor Mota Delgado.
(Continúa la sesión.)

CIUDADANOS CANADIENSES DETENIDOS EN LA CHINA COMUNISTA

Ottawa, 13 (1 t.)—El ministro de Asuntos Exteriores, Lester B. Pearson, ha declarado en los Comunes que el Canadá ha comunicado a la Gran Bretaña que investigue sobre la detención de ciudadanos canadienses en la China comunista. Esta declaración de Pearson fué en respuesta a una pregunta hecha por el diputado de la oposición, Gordon Graydon.
Informes de Hong-Kong dicen que el doctor Stewart Allen, de Montreal, director de la Misión canadiense en el hospital de Chungking, ha sido detenido, así como otros canadienses a los que no se había permitido salir de China.—Efe.

Acusación contra cinco religiosas canadienses
Hong-Kong, 13 (1 t.)—La radio comunista de Pekín ha dado los nombres de cinco religiosas canadienses de la Inmaculada Concepción que han sido acusadas de haber producido muertes entre los Aw. Coo, huérfanos chinos que tenían a su cargo en el orfanato de Cantón. Los nombres de estas religiosas son: hermana San Alfonso del Redentor (Antoinette Couvrette); hermana Santa María (Germaine Gravel); hermana Santa Fe (Elizabeth Lemaire); hermana San Víctor (Germaine Tangueay) y hermana Santa Germaine (Hulda Lapierre). No se sabe la suerte que correrán estas religiosas, pero en fuentes católicas se cree que serán deportadas, y que los rojos tratan de apoderarse del orfanato.—Efe.

Fuga chino-norcoreana en el frente central

Se verifica a lo largo de 112 kilómetros

Sitio naval a Chongjin, 50 millas al Sur de la frontera siberiana
Frente de Corea, 13 (urgente).—Un portavoz del octavo ejército han nifestado que los comunistas chinos y nortecoreanos han iniciado la fuga a lo largo de los 112 kilómetros del frente central, durante el lunes, únicamente los emplazamientos antiaéreos para proteger la retirada.

Tokio, 13 (1 t.)—Los buques de guerra norteamericanos han atacado en más de trescientas millas de la costa coreana, durante la jornada de ayer, bombardeando los centros de abastecimiento y comunicaciones de Chongjin y Wonsan, prestando apoyo a las fuerzas de tierra que luchan en Chuminjin. Destruyores y minas han puesto sitio naval a Chongjin, que se encuentra a cuenta millas al sur de la frontera siberiana, atacando los importantes puentes al sur de la ciudad, que forman parte del sistema de transportes de la costa noreste.—Efe.

Asesinato por petróleo

Pasan los días y se confirman las sospechas. El Irán, mercado sangriento internacional

Londres (Servicio especial de nuestro periódico).—Ha caído, días hace ya, Ali Razmara, el hombre fuerte del Irán. Y a medida que los días se suceden, pasa a ser común la opinión de que ese crimen despierta el fuerte y desagradable olor del petróleo.

¿Es un suceso meramente local ese derramamiento de sangre? ¿Amenaza con conmover la paz del mundo? Son estas las cuestiones que suscita hecho tan lamentable, y hoy nadie cree la versión que se hiciera correr en los primeros momentos; tratóse entonces de dar al asesinato un matiz único y exclusivamente fanático.

Ali Razmara, a juicio de la Prensa política, inglesa, era un aprendiz a político tan sólo; en las pocas semanas, siete tan sólo, que ocupó el cargo, intentó limpiar su país del tráfico y de la servidumbre de las Compañías petrolíferas, y ha pagado con su propia vida las costas de una empresa tan extraordinaria. En todos los tiempos, han sido implacables los dominadores con aquellos que intentaban sacar a flote los intereses de los pueblos, que les había confiado sus destinos.

EL PETROLEO DE PERSIA
Inglaterra disfruta de una concesión para explotar los petróleos persas. Y precisamente en estos días intentaba negociar un nuevo tratado con Persia, en el que subía los derechos del Sha de cuatro a seis delines por tonelada, con unas concesiones retrospectivas a la corona, que equivalen a los cuarenta millones de libras. Fueron estas proposiciones aceptadas por el Gobierno de Persia. La Gran Bretaña, con esos campos petrolíferos, hubiera podido disponer del doble del combustible líquido del que necesita.

Persia, además, es el camino más breve de Rusia, para llegar a la guerra sangrienta. Para penetrar en el lago británico, que es en realidad el mar Indico, los rusos necesitan llegar a sus aguas de dos formas: o por el Golfo Pérsico, o por Burma.

La carretera de Burma se extiende a través de una jungla montañosa. No hay ferrocarriles y es necesario atravesar millares de kilómetros desde la frontera china. Los caminos pérsicos empiezan sobre las puertas del Caspio.

“La mejor prueba de afecto que espero de mis hijos es la ayuda moral y material que darán a los Seminarios. Para los Seminarios yo daré todo lo que poseo, dispuesto hasta a contraer deudas, si la necesidad así lo impusiera»
(Pío XI)

Desbordamiento del río Tajo a su paso por ARANJUEZ

Numerosas huertas están inundadas. Se han inundado también algunos trozos de carreteras

Aranjuez, 13.—A su paso por la ciudad el río Tajo se ha desbordado inundando numerosas huertas y algunos trozos de la carretera de Madrid a Cádiz y la de Colmenar, que todavía pueden circular los coches. Se teme aumente la crecida del río debido a la gran cantidad de agua que está cayendo.—Cifra.

LA "PALOMA DE LA PAZ" SOVIETICA

Londres, 13 (1 t.)—Se ha reanudo en Moscú el Soviet Supremo, bajo la presidencia de Stalin. El diputado Nikolai Tihonof, presidente de la Comisión soviética de paz, presentó el proyecto por el que se declara ilegal la propaganda bélica en sus formas, aplicándose las máximas penas a los infractores. En su discurso Tihonof atacó a los Estados Unidos, donde, según dijo, la Prensa, el radio, el cine, la literatura y el teatro han sido movilizados para hacer creer que la guerra es inevitable. Añadió que, en cambio, todos aquellos medios de difusión soviéticos se dedican a una labor creadora y pacífica.—Efe.

Atacar a Cachemira sería como atacar a la India

Nueva Delhi, 13 (1 t.)—Un ataque contra Cachemira sería considerado como un ataque contra la India, ha declarado esta mañana Nehru, primer ministro indio en una conferencia de Prensa. Después de afirmar que Cachemira es parte integrante de la India, Nehru añadió que «no se puede negociar, con amenazas de guerra santa y acusaciones de conspiraciones».—Efe.

El ministro de Asuntos Exteriores de Liberia visita al de España

Madrid, 13.—El ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, recibió ayer tarde en su despacho del palacio de Santa Cruz, la visita del ministro de Asuntos Exteriores de la República de Liberia, don Gabriel L. Denis, con quien mantuvo una cordial conversación.